

considérable sur la situation, qui s'est indirectement ressentie des grèves aux Etats-Unis. Dans les manufactures il est intéressant d'observer que de 1944 à 1945 la moyenne de travail a diminué d'une à deux heures par semaine chez les employés rémunérés à l'heure et que la moyenne des gains à l'heure durant la même période a baissé d'un peu plus de trois cents l'heure; le transfert d'employés des industries où la rémunération est relativement élevée aux industries où les salaires sont relativement faibles et la diminution du surtemps ont été la cause de cet abaissement des taux.

Le graphique suivant trace les tendances générales de l'emploi, des bordereaux de paye et des gains hebdomadaires moyens à compter du 1er juin 1941, alors que le relevé des gains a été inauguré pour compléter les statistiques mensuelles de l'emploi disponibles depuis 1920. Il indique clairement que, malgré un certain abaissement des deux courbes en 1945, celle des bordereaux de paye continue d'être bien au-dessus de la courbe de l'emploi; le graphique illustre également que les gains par tête en 1945, bien qu'ils soient un peu inférieurs au maximum des moyennes hebdomadaires relevé vers la fin de 1944, se sont néanmoins maintenus à un niveau relativement élevé.

NOMBRES INDICES

### EMPLOIEMENT DANS LES HUIT PRINCIPALES INDUSTRIES AU CANADA\* ET BORDEREAUX DE PAYE ET GAINS MOYENS PAR TÊTE

1er juin 1941 au 1er décembre 1945

